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El Tweet
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Los europeos elegimos entre valorar y respetar la vida, la persona, la familia, la inclusión 
social y la comunidad, o elegir el ateísmo práctico, la frivolidad moral y la demagogia 
política.

La diplomacia es el arte de 
saber decir las cosas sin que 

ofendan, de buscar soluciones me-
diante un diálogo respetuoso y no 
con la violencia o la descalificación 
del otro. Siempre se ha dicho que 
una de las mejores diplomacias del 
mundo es la diplomacia del Vatica-
no. Al mismo tiempo parece justo 
reconocer que a veces la diplomacia 
es equivalente a falsedad o hipocre-
sía en el sentido de que no se dicen 
algunas cosas, aunque se piensen, 
para evitar conflictos. No obstan-
te, la diplomacia auténtica no tie-
ne que estar reñida con la verdad. 
En este sentido se dice que el Papa 

san Juan XXIII, que ejerció como 
diplomático, como Nuncio, era un 
ejemplo porque no andaba con ro-
deos ni remilgos y decía lo que real-
mente pensaba, eso sí, con su carác-
ter de hombre bueno y sencillo.

El Papa Francisco, que tiene mu-
cho en común con Juan XXIII, no 
es un diplomático al uso, ni tampo-
co es una persona con doblez. Habla 
y escribe mucho, pero no está atado 
a los papeles, sino que, como perso-
na cercana, deja también lugar a la 
improvisación y, a veces, dice cosas 
que tal vez no sean políticamente 
correctas, pero que tienen la frescu-

ra de la naturalidad y del lenguaje 
coloquial, nunca dichas con ánimo 
de ofender. Así nadie podría decir 
que es homófobo ni machista, pues 
ha demostrado más bien lo contra-
rio, granjeándose muchas críticas. 
Pero, como siempre hay gente que 
busca tres pies al gato, aprovechan 
cualquier ocasión para descalificar-
lo, sacando de contexto sus pala-
bras. No caigamos en la tentación 
de quienes solamente buscan su 
desprestigio y tomemos muy en se-
rio todas sus excelentes enseñanzas. 
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EL OBISPO DE ASTORGA SE 
REÚNE CON LOS SACERDOTES 
EXTRADIOCESANOS EN SAN 

PEDRO DE TRONES 

Una jornada de convivencia, el 30 de mayo, 
en la que participaron la mayoría de los 
sacerdotes extradiocesanos que sirven en 

nuestra iglesia particular. 
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Catequesis. El Espíritu y la Esposa. El Espíritu Santo 
guía al Pueblo de Dios al encuentro con Jesús, nuestra 
esperanza. 1. El Espíritu de Dios se cernía sobre las aguas

Comenzamos hoy un nuevo ciclo de catequesis. El tema 
es: El Espíritu y la Esposa, donde meditaremos que El Espíritu 
Santo guía al Pueblo de Dios al encuentro con Jesús, nuestra esperanza. 
El Espíritu y la Esposa, la Esposa es la Iglesia. Para ello reco-
rreremos las grandes etapas de la historia de la salvación: el 
Antiguo Testamento, el Nuevo Testamento, el tiempo de la 
Iglesia.

En el relato de la creación del libro del Génesis, el Espíri-
tu de Dios se manifiesta como un poder misterioso que hace 
pasar al mundo del caos al cosmos, es decir, de la confusión a 
la armonía, transformando la tierra informe, vacía, tenebrosa 
en un lugar hermoso, limpio, ordenado. Este mismo Espíritu 
sigue actuando hoy en nosotros, dispuesto a ordenar el caos 

que puede haber en nuestra vida y en nuestro entorno.
San Francisco de Asís nos muestra un camino para vivir en 

esa armonía que procede del Espíritu Santo, se trata del cami-
no de la contemplación y la alabanza del Creador. Y no olvide-
mos que el Espíritu Santo es la armonía, hace la armonía en la 
Iglesia y en nuestro corazón.
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Anunciar a Jesucristo es algo que 
se ha hecho desde los primeros 

momentos en que la Iglesia comenzó a 
andar, con la predicación de los Apósto-
les. Aunque lo esencial del mensaje es 
siempre lo mismo, las circunstancias han 
ido cambiando. En un primer momento 
las dificultades provenían de la oposición 
de las autoridades judías, que no admi-
tían a Jesús como el Hijo de Dios, pero 
los seguidores de Jesús tenían claro que 
es preciso obedecer a Dios antes que a los 
hombres y afrontaban con valentía, cár-
celes, azotes, prohibiciones. Muy pronto 
la gran oposición llegó con las persecu-
ciones del Imperio Romano. Una vez fi-
nalizadas las persecuciones y  al conver-
tirse el cristianismo como religión oficial 
del Estado, se puede decir que aceptar el 
anuncio del Evangelio era una obliga-
ción o, si se quiere, una imposición. En 
general era aceptado sin rechistar.

Con el paso del tiempo, el miedo fue 
adquiriendo especial importancia, ya se 

trate del miedo a ser excomulgado, in-
cluso castigado, o sencillamente el mie-
do a la condenación eterna. Hoy tal vez se 
ha pasado al extremo contrario. La liber-
tad religiosa es más bien una conquista 
reciente, aceptada inequívocamente por 
la Iglesia en el Vaticano II, pero no por 
todas las religiones. La autoridad de la 
Iglesia, y dentro de ella la autoridad de 
los sacerdotes hasta hace algún tiempo 
era indiscutible. Pero hoy las cosas han 
cambiado enormemente. Son muchos los 
que no quieren saber nada de la Iglesia o 
que la atacan y descalifican abiertamen-
te. En este contexto sería inútil tratar de 
imponer la fe. En todo caso se trataría no 
de imponer, sino de proponer y de con-
vencer.

De nada sirve enfadarse, ni cabrearse, 
ni amenazar. No es, pues, cuestión de 
echar broncas y ponerse en plan legule-
yo. Esto más bien llevaría a espantar a la 
gente. No se trata de poner la mercancía 
en rebajas ni de que nos sea indiferen-

te el pasotismo y las incoherencias de 
aquellos a quienes deseamos anunciar a 
Jesucristo, sino de tener mucha pacien-
cia e incluso sentido del humor. No es 
bueno que estemos siempre lamentán-
donos como profetas de calamidades y 
de que nos vean amargados y tristes. 
Transmitir paz y alegría hace más creí-
ble nuestro anuncio. Una misma cosa se 
puede decir de diferentes maneras. Ra-
zón tiene el dicho de que un santo triste 
es un triste santo.  La alegría es un gran 
instrumento evangelizador.  Ya sabe-
mos que el panorama actual no es pre-
cisamente alentador, pero tenemos que 
dar testimonio de que, a pesar de todo, 
nuestra confianza en el Espíritu Santo 
es más fuerte que todas las dificultades 
y problemas. “En el mundo tendréis 
luchas; pero confiad, yo he vencido al 
mundo” (Jn 16,33)

Máximo Álvarez Rodríguez

EL PRIMER ANUNCIO Primer anuncio y sentido del humor
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EL PROYECTO EUROPEO
El domingo 9 de junio se celebran elecciones al Parla-

mento Europeo. Los miembros de la Unión Europea ele-
gimos 720 diputados, de ellos, 61 españoles. Aunque las 
elecciones europeas nunca despertaron demasiado entusias-
mo en nuestro país, parece que, en esta ocasión, ha cre-
cido el interés, tal vez porque se están presentando como 
un plebiscito a la política de supuesta mayoría progresista 
que dice representar el actual gobierno español, porque se 
somete a examen el tipo de oposición que se está llevando 
a cabo, o porque también los partidos pequeños observan 
cómo se valora su política de pactos.

Sin duda, el mayor interés favorecerá la participación, y 
esto es bueno, pero nos puede la sospecha de que, en el fon-
do, se alimenta de proyectos polarizadores. La política del 
muro se ha instalado de tal modo en nuestro país, que más 
que unas elecciones europeas, parece que nos encontrára-
mos ante unas elecciones al Parlamento español. Problema 
añadido es que, los proyectos de este tipo, se ahorran el 
abordaje de los problemas reales que afectan a Europa, para 
centrarse meramente en la descalificación del contrario y en 
la siembra del miedo al futuro bajo su pilotaje.

Así las cosas, el pueblo corre el peligro de votar con las 
vísceras, en gran parte, porque a ello lo están conduciendo 
sus líderes políticos. Bastaría realizar una sencilla encuesta 
preguntando por el sacrificio al que está sometida Ucrania 
para impedir que regrese el zarismo ruso, por las medidas 

que habría que tomar frente al proteccionismo de China y 
de Estados Unidos, por la transformación energética ante la 
emergencia del cambio climático y, en fin, por las políticas 
de asilo e inmigración de la Unión. ¿Alguien ha oído ha-
blar en serio de estos y de otros temas decisivos? Me temo 
que no.

En los primeros años del siglo XXI surgió la idea de ela-
borar una Constitución para Europa que permitiera avanzar 
en la unión política. Como parte de este proyecto fallido, 
se pretendió también incluir en el preámbulo una men-
ción a las raíces cristianas de Europa. El laicismo militante 
lo impidió haciendo gala de una gran ignorancia e incluso 
mala fe, puesto que las raíces cristianas de Europa consti-
tuyen una evidencia incuestionable. De cualquier manera, 
el peligro no está en incluir o no una frase en el texto, sino 
en la deriva que está tomando el continente. Mientras que 
el ala liberal parece soñar con convertirlo en un modelo 
de eficiencia económica, los radicalismos de izquierdas pre-
tenden hacer tabla rasa de su historia, de su filosofía, de su 
espiritualidad, de su religión…

Se mire como se mire, el cristianismo es el único ele-
mento unificador de países con recorrido tan diverso den-
tro del continente europeo, más allá de la cultura grego-
romana a la que permanecieron ajenas amplias zonas del 
mismo. Como recordaba el Papa Francisco hace unos años 
(28.X.2017), el cristianismo ha aportado a Europa la de-
fensa de la persona y de la comunidad, frente a la tendencia 
contraria que lleva a creer que “no hay ciudadanos, hay vo-
tos. No hay emigrantes, hay cuotas. No hay trabajadores, 
hay indicadores económicos. No hay pobres, hay umbrales 
de pobreza. Lo concreto de la persona humana se ha reduci-
do así a un principio abstracto, más cómodo y tranquiliza-
dor”. Los cristianos -decía también- han aportado a Europa 
el sentido comunitario. La comunidad es “el antídoto más 
grande contra los individualismos que caracterizan nuestro 
tiempo, contra esa tendencia generalizada hoy en Occiden-
te a concebirse y a vivir en soledad”.

Europa, si no quiere morir como proyecto común, debe 
dejar atrás tanta burocracia y tomarse en serio la dimensión 
moral, cultural y religiosa de la persona y de la comuni-
dad humana. Debe dejar al margen ideologías y proyectos 
ideológicos totalitarios contrarios a la defensa de la vida, de 
la familia, de la inclusión social. Dejemos atrás el ateísmo 
práctico, la frivolidad moral y la demagogia política. 

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Europa, si no quiere morir 
como proyecto común, debe 
dejar atrás tanta burocracia y 
tomarse en serio la dimensión 
moral, cultural y religiosa de 
la persona y de la comunidad 
humana.

El cristianismo es el único 
elemento unificador de países 
con recorrido tan diverso 
dentro del continente europeo, 
más allá de la cultura 
grego-romana a la que 
permanecieron ajenas amplias 
zonas del mismo
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El pasado sábado, algunos componentes del equipo de 
la Delegación E. de Familia y Vida se desplazaron a Va-
lladolid para participar en el Encuentro Anual de Dele-
gaciones de Familia y Vida de Castilla y León.

Este año la jornada de trabajo se ha centrado en buscar una 
respuesta conjunta al drama de las familias desestructuradas, 
en crisis o rotas.

La reunión comenzó con la exposición de los datos recogidos 
en los días previos, que permitió conocer la verdadera mag-
nitud del problema al que nos enfrentamos, con estadísticas 
actualizadas; y, posteriormente, cada delegación expuso cómo 
se están abordando estas cuestiones en los distintos territorios. 
En Astorga, como en la mayoría las diócesis, se está dando res-
puesta a las familias que lo solicitan a través del COF (Centro 
de Orientación Familiar) con sede en Ponferrada.

En la segunda parte de la Jornada se presentó el Servicio de 
Acompañamiento y Mediación Canónica (SAMIC) (https://
www.archivalencia.org/samic-mediacion-familias-valencia/) 
.  Este servicio, nacido en Valencia y que ya se está implan-
tando en otras diócesis españolas, es un “instrumento de diaco-
nía, protección, cuidado y acompañamiento a parejas en situación 
de grave crisis y familias rotas” y supone una gran herramienta 
que ayuda a coordinar a todos los que trabajan por y para las 
familias en crisis. El SAMIC es una propuesta que implica a la 
Vicaría judicial, el COF y la Delegación de Pastoral Familiar, 
incorporando la figura de los matrimonios acompañantes para 

los que ofrece (y es requisito para colaborar) un curso de for-
mación en el acompañamiento a familias que atraviesan por 
dificultades.

En nuestra diócesis la presencia de los matrimonios acom-
pañantes ha comenzado ya como figura muy importante en la 
preparación inmediata al matrimonio y, durante el próximo 
curso, se pretende impulsar la formación de las parejas que 
asumen esta labor y que acompañarán también a los matri-
monios al menos durante los primeros años. Asimismo para 
este próximo curso está previsto comenzar con las catequesis 
y los retiros de Proyecto Amor Conyugal  (https://proyectoa-
morconyugal.es) en los que muchas parejas que atraviesan por 
momentos de crisis encuentran la reconciliación y hacen rena-
cer el amor dentro del matrimonio y  de la familia.

ENCUENTRO DE DELEGACIONES DE FAMILIA Y VIDA 
DE CASTILLA Y LEON

EL CONVENTO DE LAS CONCEPCIONISTAS DE PONFERRADA CUMPLE CINCO SIGLOS

-Actualmente 12 hermanas forman esta comuni-
dad con dos jóvenes, una de Colombia y otra de Ve-
nezuela. 

El sábado 25 de mayo el obispo de Astorga presidió la 
Misa de Apertura del V Centenario de la Fundación del 
Convento de las MM. Concepcionistas Franciscanas de 
la Calle del Reloj de Ponferrada.

Una celebración en la que las religiosas estuvieron acom-
pañadas por un numeroso grupo de personas entre ellas, 
sacerdotes, familia, bienhechores… al finalizar la misma, 
tuvo lugar un concierto a cargo del coro que amenizó la 
Eucaristía y compartieron un ágape con los asistentes. 

Las doce hermanas que forman actualmente esta comu-
nidad se encuentran con mucha ilusión y muy agradecidas 
al Señor que les ha dado este don de la vocación, y a tantas 
hermanas que han pasado por este convento y han dejado 
una huella tan grande de santidad y la lámpara muy en-
cendida. Ellas quieren continuar con ella y permaneciendo 
fieles al Señor y deseando que haya nuevas vocaciones. 

En lo relativo a los actos con motivo de este V Cente-
nario tienen previsto para el 28 de junio lo que llaman 
“El día de los jóvenes” en el que los jóvenes de la comarca 
disfrutarán de una conferencia, adoración al Santísimo y 
tiempo de convivencia entre ellos y las hermanas.

El 17 de agosto, la fiesta de Santa Beatriz de Silva, su 
fundadora, y previamente celebran un Triduo en su honor. 
El propio día de la fiesta, Misa solemne, presidida el arzo-
bispo emérito de Tánger.

En septiembre tendrán un ciclo de conferencias sobre la 
historia del convento, la oración y la vida contemplativa. 
Y, en diciembre, celebrarán la novena solemne de La In-
maculada, que es su patrona, y el 8 de diciembre su fiesta. 

El cierre del centenario aún no lo tienen previsto. Están 
pendiente de realizar una obra en el convento, ya que una 
señora les donó una serie de nacimientos, hoy en día ya 
tienen 1400, y quieren hacer un museo para exponerlos y 
que la gente disfrute de ellos.  

Un momento de la celebración 
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El jueves 30 de mayo, en San Pedro de Trones, el 
Sr. Obispo, acompañado de los vicarios y del delega-
do del Clero, tuvo un encuentro con los sacerdotes 
extradiocesanos que sirven en la iglesia particular de 
Astorga.

El párroco del lugar, D. Cristopher Vásquez, dio la bien-
venida a todos y, seguidamente, en el Santuario de la Vir-
gen de la Estrella, juntos rezaron el Ángelus y Sexta. 

A las 12:30 h, y hasta la hora de la comida, tuvieron una 
reunión con el prelado asturicense, con los vicarios General 
y de Pastoral y el delegado del clero. Ya por la tarde, se 
acercaron a O Barco para visitar a la comunidad de Herma-
nas Misioneras Catequistas que allí residen. 

Una jornada fraterna en la que se puso en valor el servi-
cio que estos sacerdotes prestan en las distintas parroquias 
de la diócesis de Astorga. 

La UMOFC es la Unión Mundial de Organizacio-
nes Femeninas Católicas. Fue fundada en 1910, une 
la acción y la oración de más de 100 organizaciones 
de mujeres católicas de todo el mundo y su objetivo 
es promover la presencia, participación y corresponsa-
bilidad de las mujeres Católicas en la Iglesia y en la 
sociedad, para cumplir su misión de evangelización y 
trabajar para el desarrollo humano. 

Acción Católica, Manos Unidas y ANFE (Adoración 
Nocturna Femenina de España) pertenecen a la UMO-
FC y por eso éste año, hemos querido, en comunión con 
todas las organizaciones, celebrar el día de la UMOFC 
que es el 13 de mayo, pero como en Astorga se festeja 
con gran fervor y mucha afluencia la fiesta de la Virgen 
de Fátima, hemos querido celebrarla el día siguiente en 
el mismo Santuario, por primera vez en nuestra dióce-
sis de Astorga. 

La celebración, que éste año fue preparada por las 
mujeres de la Región de África cuya vicepresidenta, 
Evaline Malise Ntenga, participó muy activamente, 
fue presidida por el Consiliario de A. C. don Blas Mi-
guélez quien, con sus palabras y bonitos momentos de 
silencio, nos fue desmigando la oración. 

El resultado fue una gran alegría por haber celebrado 
juntos los tres movimientos, algo nos ha unido y por 

ello decidimos que 
cada año volvere-
mos a celebrar éste 
día de la UMOFC. 

Además, éste 
día se aprovecha 
para recaudar fon-
dos para la orga-
nización, este año 
serán destinados 
a fortalecer pro-
yectos como, im-
plementar las re-
soluciones adoptadas en la última Asamblea, unir a 
las mujeres Católicas dándoles voz en la plataforma 
internacional y creando redes, fortalecer la formación 
de las mujeres, desarrollar y consolidar el Observatorio 
Mundial de las mujeres, que nace dentro de la UMOCF 
para dar visibilidad a las mujeres, en especial a las más 
vulnerables, y facilitar o desarrollar proyectos para la 
evangelización y el desarrollo humano. 

Nuestro granito de arena de 70€ ya forman parte de 
lo recaudado en todo el mundo para estos proyectos. 

Merce de Uña 
Pdta. de ANFE Astorga

ENCUENTRO DE LOS SACERDOTES EXTRADIOCESANOS 
CON EL SR. OBISPO

DÍA DE LA UMOFC

 Celebración en Astorga 

En el Santuario de La Estrella 

Con las Hermanas Catequistas en O Barco
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El pasado 11 de mayo, a las cinco de la tarde, tuvo lugar, 
en Las Ventas de Albares, un encuentro de Presidentes de 
las Celebraciones de la Palabra en el que participaron tam-
bién lectores habituales de las lecturas, peticiones y demás 
en dichas celebraciones.

En la reunión, dirigida por el sacerdote D. Francisco Tu-
rrado, los asistentes profundizaron y pusieron en común 
una serie de cuestiones que ya traían preparadas como:

1.-Estamos llevando a cabo un ministerio. ¿Sabes lo que 
es y significa esto?

2.- Tenéis un mandato escrito del Obispo. ¿Qué signi-
fica esto?

3.- Se puede leer el guión que se envía o sentir lo que se 
lee. ¿Sabrías explicar la diferencia?

4.- Cómo haces para posibilitar sentir lo que se lee.

Margarita Marqués, 
Madre Abadesa del 
Convento de las MM. 
Concepcionistas Fran-
ciscanas de la Calle del 
Reloj de Ponferrada.

EN EL V CENTENA-
RIO DE LA FUNDA-
CIÓN DEL CONVEN-

TO DE PONFERRADA
P.: ¿Cómo está vivien-

do la comunidad este 
quinto centenario de la 
fundación del convento 
en el que residen? 

R.: Nosotras estamos 
con mucha ilusión y muy agradecidas al Señor que nos ha dado 
este don de la vocación, y a tantas hermanas que han pasado 
por aquí y han dejado una huella tan grande de santidad y la 
lámpara muy encendida. Nosotras queremos continuar con ella 
y permaneciendo fieles al Señor y deseando que vengan nuevas 
vocaciones. 

P.: ¿Qué actos tienen preparados para la celebración de 
este acontecimiento? 

R.: La Misa de Apertura del V Centenario, el sábado 25 de 
mayo, estuvo presidida por el obispo de Astorga en la que nos 
acompañaron muchas personas, sacerdotes, familia, bienhecho-
res… al finalizar la misma, tuvo lugar un concierto a cargo del 
coro que amenizó la Eucaristía y compartimos un ágape con los 
asistentes. 

El 28 de junio tendremos lo que llamamos “El día de los 
jóvenes” en el que los jóvenes de la comarca disfrutarán de una 
conferencia, adoración al Santísimo y tiempo de convivencia en-
tre ellos y nosotras. 

El 17 de agosto, la fiesta de Santa Beatriz de Silva, nuestra 
fundadora, y previamente celebramos un Triduo en su honor. El 
propio día de la fiesta, Misa solemne, presidida por el arzobispo 
emérito de Tánger.

En septiembre tendremos un ciclo de conferencias sobre 
la historia del convento, la oración y la vida contemplati-
va. Y, en diciembre, celebraremos la novena solemne de La 

Inmaculada, que es nuestra patrona, y el 8 de diciembre su 
fiesta. 

El cierre del centenario aún no lo tenemos previsto. Estamos 
pendiente de realizar una obra en el convento, ya que una señora 
nos donó una serie de nacimientos, hoy en día ya tenemos 1400, 
y queremos hacer un museo para exponerlos y que la gente dis-
frute de ellos. 

P.: ¿Cuántas hermanas forman actualmente la comuni-
dad de la calle del Reloj? 

R.: Somos 12 hermanas, tenemos dos jóvenes, una de Co-
lombia y otra de Venezuela. Estamos bien. Esta comunidad 
siempre fue muy floreciente en vocaciones. 

P.: ¿Cómo es su día a día en el convento?
R.: Nos levantamos a las 6:30 h y seguimos con una hora de 

oración personal; Laudes cantados; Rosario; Tercia; Eucaristía, 
presidida por el religioso P. Miguel Ángel Pérez. Los días de 
diario a las 9 y, los domingos, a las 9:30h. 

Después del desayuno cada una va a su labor. Más tarde, re-
zamos Sexta y examen particular, A la una, comemos. Después, 
tenemos tres cuartos de hora de tiempo libre. Seguidamente, 
rezamos Nona y novenas o devociones por algún enfermo o in-
tenciones que ponemos nosotras. A las cuatro, volvemos a las 
labores. Actualmente no trabajamos para fuera, pero confeccio-
namos mucha ropa interior de mujer para la marca Teleno y 
ropa de caballero para una fábrica de A Coruña. Ya a las 19:30 
h rezamos Vísperas cantandas; media hora de oración personal y 
el Oficio de Lectura. A las 21h, la cena, tras ella, media hora de 
recreo y a las 22:30 rezamos completas y a las 23 nos acostamos. 

P.: ¿Cómo se sienten en esta ciudad después de tantos años? 
R.: Estamos muy protegidas, nos sentimos muy queridas y 

acompañadas por los sacerdotes y por la ciudad de Ponferrada. 
P.: ¿Qué le diría a alguna joven que tenga dudas o se 

está planteando la vida contemplativa? ¿Cómo la animaría 
a formar parte de su congregación?

R.: Le diría que venga a hablar con nosotras, que le propor-
cionamos un mes de prueba. Puede conocer nuestra vida y, si 
le gusta y ve que ésta es su vocación, puede volver y quedarse 
con nosotras. De vez en cuando, han venido jóvenes a probar y 
muchas, aunque no se han quedado, recuerdan que esa expe-
riencia les ha influido para bien en sus vidas y sienten mucho 
agradecimiento. 

REUNIÓN DE PRESIDENTES DE CELEBRACIONES DE LA PALABRA EN 
LAS VENTAS DE ALBARES

HABLAMOS CON ...

Un momento del encuentro 

Imagen de Archivo: D.Jesús con las concep-
cionistas de Ponferrada a su llegada a la 
diócesis
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Evangelio MARCOS 3,20-35
En aquel tiempo, Jesús llegó a casa con sus discípulos y de 

nuevo se juntó tanta gente que no los dejaban ni comer. Al en-
terarse su familia, vinieron a llevárselo, porque se decía que es-
taba fuera de sí. Y los escribas que habían bajado de Jerusalén 
decían: -Tiene dentro a Belzebú y expulsa a los demonios con 
el poder del jefe de los demonios. Él los invitó a acercarse y les 
hablaba en parábolas: -«¿Cómo va a echar Satanás a Satanás? 
Un reino dividido internamente no puede subsistir; una familia 
dividida no puede subsistir. Si Satanás se rebela contra sí mismo, 
para hacerse la guerra, no puede subsistir, está perdido. Nadie 
puede meterse en casa de un hombre forzudo para arramblar 
con su ajuar, si primero no lo ata; entonces podrá arramblar 
con la casa. En verdad os digo, todo se les podrá perdonar a los 
hombres: los pecados y cualquier blasfemia que digan; pero el 
que blasfeme contra el Espíritu Santo no tendrá perdón jamás, 
cargará con su pecado para siempre. Se refería a los que decían 
que tenía dentro un espíritu inmundo. Llegan su madre y sus 
hermanos y, desde fuera, lo mandaron llamar. La gente que tenía 
sentada alrededor le dice: -Mira, tu madre y tus hermanos y tus 
hermanas están fuera y te buscan. Él les pregunta: 

-¿Quiénes son mi madre y mis hermanos? Y mirando a los 
que estaban sentados alrededor, dice: -Estos son mi madre y mis 
hermanos. El que haga la voluntad de Dios, ese es mi hermano 
y mi hermana y mi madre.

COMENTARIO DEL EVANGELIO
Terminadas las grandes fiestas de la Ascensión, Pentecostés, 

La Santísima Trinidad y el Corpus Christi, la liturgia dominical 
continúa con el Décimo Domingo del Tiempo Ordinario. Y en 
la primera lectura del libro del génesis, tras el pecado de Adán, 
el texto concluye: “Establezco hostilidades entre ti y la mujer, entre 
tu estirpe y la suya; ella te herirá en la cabeza cuando tú la hieras 
en el talón». Esa es la sentencia que Dios pronuncia contra la 
serpiente que ha engañado a Eva. Como ha subrayado el papa 
Francisco: “de la serpiente salió la primera “noticia falsa”. Dios 
había querido que el hombre comiese de todos los árboles del 
jardín, menos uno. Y la serpiente decía a la mujer que Dios 
había prohibido comer de todos los árboles. 

Con razón dirá Jesús que el maligno es mentiroso desde el 
principio. El pecado es aceptar la mentira en lugar de esforzarse 
por defender la verdad. El poder del demonio radica siempre en 
la falsedad, en el engaño. Pero ya desde los orígenes, Dios pro-
mete el triunfo del bien sobre el mal. 

En el evangelio de hoy los escribas judíos hacen una lectura 
teológica, más reflexiva y consciente de la manera de actuar de 
Jesús. Y le acusan de que “Expulsa a los demonios con el poder del 
príncipe de los demonios”. Con ello intentan decir que Jesús es un 
aliado del mal, que obra por obscuros intereses, que solivianta 
al pueblo.

Jesús pronuncia una seria advertencia: “Creedme, todo se les po-
drá perdonar a los hombres: los pecados y cualquier blasfemia que digan; 
pero el que blasfeme contra el Espíritu Santo no tendrá perdón jamás, 
cargará con su pecado para siempre”. Que quiere decir:

Quien decide llamar bien al mal se aleja de la verdad y se 
instala en la mentira. Su misma obstinación le impedirá alejarse 
del engaño.

Quien no reconoce en el Espíritu de Dios la fuente de la mise-
ricordia y la luz de la bondad no se arrepentirá para pedir perdón 
por su error. 

Que el Espíritu Santo nos guíe hacia la verdad completa y nos 
ayude a confiar en el poder que Jesús tiene sobre el mal.

Juan Herminio Rodríguez

HACER LA VOLUNTAD DE DIOS ES SER  
CONSANGUÍNEO SUYO 

Volvemos al Tiempo Ordinario con este afirmación de Je-
sús que nos hace consanguíneos suyos cumpliendo la volun-
tad de Dios. La fuerza la alianza de Dios consiste en una 
declaración y constitución de parentesco. Al establecer este 
parentesco, Dios dice al hombre: tú eres mi carne y mi san-
gre; y el hombre puede decir a Dios: Tú eres mi carne y mi 
sangre. Somos el uno para el otro, de forma indisoluble. Más 
fuerte que el parentesco que, según la tradición bíblica, cons-
tituye el lugar en el que el hombre vive, respira, se mueve, 
del que no puede apartarse, es el parentesco de la voluntad 
de Dios. Estamos en el punto neurálgico de la Revelación: 
Dios se comunica al hombre, en Cristo, hasta convertirse en 
carne del hombre, sangre de su sangre, huesos de sus huesos. 

1ª Lectura GÉNESIS 3,9-15
Cuando Adán comió del árbol, el Señor lo llamó y le dijo: 

-¿Dónde estás? Él contestó:
-Oí tu ruido en el jardín, me dio miedo, porque estaba 

desnudo, y me escondí. El Señor le replicó: -¿Quién te in-
formó de que estabas desnudo? ¿Es que has comido del árbol 
del que te prohibí comer? Adán respondió: -La mujer que me 
diste como compañera me ofreció del fruto y comí. El Señor 
dijo a la mujer: -¿Qué has hecho? La mujer respondió: -La 
serpiente me sedujo y comí. El Señor Dios dijo a la serpiente: 
-Por haber hecho eso, maldita tú entre todo el ganado y todas 
las fieras del campo; te arrastrarás sobre el vientre y comerás 
polvo toda tu vida; pongo hostilidad entre tú y la mujer, 
entre tu descendencia y su descendencia; esta te aplastará la 
cabeza cuando tú la hieras en el talón.

Salmo responsorial 129,1-2-3-4.5-6.7-8 

2ª Lectura CORINTIOS 4,13-5,1
Hermanos: Teniendo el mismo espíritu de fe, según lo que 

está escrito: «Creí, por eso hablé», también nosotros creemos 
y por eso hablamos; sabiendo que quien resucitó al Señor Je-
sús también nos resucitará con Jesús y nos presentará con 
vosotros ante él. Todo esto para vuestro bien, a fin de que 
cuantos más reciban la gracia, mayor sea el agradecimiento, 
para gloria de Dios. Por eso, no nos acobardamos, sino que, 
aun cuando nuestro hombre exterior se vaya desmoronando, 
nuestro hombre interior se va renovando día a día. Pues una 
leve tribulación presente nos proporciona una inmensa e in-
calculable carga de gloria, ya que no nos fijamos en lo que 
se ve, sino en lo que no se ve; en efecto, lo que se ve es tran-
sitorio; lo que no se ve es eterno. Porque si se destruye esta 
nuestra morada terrena, tenemos un sólido edificio que viene 
de Dios, una morada que no ha sido construida por manos 
humanas, es eterna y está en los cielos.

Ricardo Fuertes
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LA CONFESIÓN PARA 
NIÑOS

Con este libro, ilustra-
do por Sara Ramiro, podrás 
prepararte muy bien para 
recibir el sacramento de la 
confesión. Sus explicaciones 
te ayudarán a hacer un exa-
men de conciencia profundo, 
a comprender el verdadero 

significado del perdón y de la alegría y a acudir cuan-
do lo necesites a este encuentro con Jesús. Recuerda 
que Él siempre te espera con los brazos abiertos. El 
librito es para niños… pero ya sabemos que todos 
nos tenemos que hacer como “niños” para entrar en 
el Reino de los Cielos. (ED. PALABRA)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

Al lado mismo de Astorga, el primer pueblo por donde pasa el Camino de Santiago, es Valdeviejas, con parada inevitable 
en la ermita del Ecce Homo, cuya fiesta se celebra el domingo de Pascua. La sacramental se celebra el primer domingo de 
agosto. Su templo, en la década de los setenta del pasado siglo, amaneció, un Día de San José, con la techumbre derrumbada 
sobre los bancos. Ha tenido que ser totalmente remodelado. El retablo y la Virgen de los Dolores se encuentran en los museos 
diocesanos.El patrono es San Verísimo, cuya fiesta se celebra el primer domingo de octubre.

Agenda
Domingo 9 de junio
Inauguración de la Visita Pastoral a la UPA de Rivas del Sil a las 19 h 

en Fabero. 
Miércoles 12 de junio
Inauguración de la exposición de Las Edades del Hombre en 

Villafranca del Bierzo a las 11 h. 
Jueves 13 de junio
Reunión del Consejo Episcopal a las 11 h en el Obispado de Astorga.
Viernes 14 de junio
Visita Pastoral a las parroquias de Sorbeira, Tejedo, Pereda, Suertes, 

Espinareda de Ancares y Candín.
Sábado 15 de junio
Reunión del obispo de Astorga con el Consejo Pastoral y los sectores 

de Evangelización, Liturgia y Caridad de la UPA de Rivas del Sil a las 
10 h en Fabero.

Visita Pastoral a las parroquias de Balouta y Suárbol. 
Asamblea fundacional UPA de Bembibre en el santuario del Ecce 

Homo a las 18 h.
Domingo 16 de junio
Visita Pastoral a las parroquias de Villar de las Traviesas, Toreno, 

Tombrio de Abajo, Santa Marina del Sil, Librán y Tombrio de Arriba. 

ValdeviejasValdeviejas


